

LA VANGUARDIA

PERIODICO SOCIALISTA CIENTIFICO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADHANTADA

Interior: Por trimestre..... \$ 1.00
Exterior: " año..... " 5.00
NÚMERO SUELTO 8. CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

1398-VICTORIA-1398

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 10 DE LA NOCHE

Centro Socialista Obrero

Se convoca a los compañeros del Centro Socialista Obrero a la asamblea general que tendrá lugar hoy sábado 2 de Noviembre a las 8 de la noche.

ORDEN DEL DIA

- Lectura del acta de la sesión anterior.
- Correspondencia.
- Balance.
- Informe de la Administración de LA VANGUARDIA.
- Nombramiento de Bibliotecarios.
- Asuntos varios.

El Comité.

CONFERENCIA

El sábado 9 del corriente a las 8 de la noche, tendrá lugar en nuestro local Victoria 1398, la conferencia que dará el ingeniero J. B. Holway, quien desarrollará este tema: *El Socialismo*.

Capital extranjero

La empresa del Ferro-Carril del Sud va a construir la línea férrea al Neuquen. Esa compañía que ya es una potencia, va a estar ahora su dominio sobre la zona más vasta y más productiva del país. Su poder va a ser inmenso, su influencia sobre la marcha de los negocios mucho mayor que la de un gobierno cualquiera. Esa compañía inglesa va a poder más en este país que el Estado argentino.

La clase gobernante, no se alarma por eso en lo más mínimo.

Lo que quiere es valorizar nuevas tierras y no pudiendo construir el ferro-carril ella misma, confía la obra al capital extranjero, dando prueba de un internacionalismo muy plausible.

En realidad, la entrada de grandes masas de capital extranjero en este país es necesaria e inevitable. En Europa el dinero gana un interés bajísimo, aquí uno relativamente alto.

Las grandes empresas de construcción, que es necesario realizar para completar la explotación del país y del pueblo trabajador que lo habita, no pueden ser hechas por la clase rica criolla, disipada e inepta. Y no solo los ferro-carriles, los puertos, las obras de salubridad, las aguas corrientes, el alumbrado público, los tramways, etc., pertenecen a empresas extranjeras, o lo que es equivalente, han sido hechos con dinero tomado en préstamo del extranjero, sinó que hasta el suelo va cayendo en sus manos.

Para que este país se desarrolle, es necesario que así suceda.

El capital extranjero va a acelerar la evolución económica del país; y con mayor fuerza aún va a acelerar su evolución política y social.

Si hay un profundo antagonismo entre los capitalistas y los proletarios que habitan un mismo país, lo hay mas profundo aún cuando los señores del capital están a distancia.

La clase rica del país es para el pueblo un motivo de miseria, porque le quita una gran parte del producto de su trabajo. Pero ese despojo es en cierta medida atenuado, porque el capitalista aquí establecido gasta aquí también la mayor parte de sus rentas. La satisfacción de su vanidad, y de sus apetitos de lujo da ocupación a muchos. Ese trabajo es casi siempre inútil y humillante, pero al menos proporciona al que lo hace medios de vida.

Con el capital extranjero no es así. Los millones que van anualmente a Europa como

dividendos e intereses de las empresas y del capital extranjero, no contribuyen más a sostener el pueblo argentino, que si se quemaran o fueran arrojados al mar.

El aulentismo es siempre una agravación del capitalismo.

Inglaterra va a tener pronto mas de una Irlanda.

El pueblo trabajador argentino tendrá entonces que reclamar tambien su *home rule*. Solo que, más avisado que el pueblo irlandés, no va a hacer de ella una cuestión local, de religión, ni de raza, sino uno de los factores del gran movimiento socialista universal.

Las cooperativas socialistas

Entre las sociedades llamadas cooperativas, las hay de carácter muy diferente.

Unas son de tipo *capitalista*, y reparten todos o la mayor parte de los beneficios entre los accionistas, en proporción del número de sus acciones, es decir, en forma de interés del capital.

Otras son de tipo *socialista*, no pagan interés alguno al capital, y reparten los beneficios entre los asociados en proporción de sus consumos.

Las primeras son empresas que prosperan cuando están bien administradas, pero en las cuales nada tienen que ver las ideas colectivistas, y el sentimiento de solidaridad que están revolucionando el mundo. Con frecuencia acaban por ser simples sociedades anónimas, y de cooperativas, no tienen entonces mas que el nombre. En Inglaterra es donde están en mayor número.

Las cooperativas socialistas tienen por objeto el beneficio inmediato de los socios, pero al mismo tiempo la elevación de la clase trabajadora en general.

La mayor parte de los cooperadores socialistas ven en la asociación cooperativa más un medio que un fin.

Una vez cubiertos los gastos, y aumentado el fondo de reserva, estas sociedades emplean el excedente de sus entradas, distribuyéndolas entre los consumidores, en la proporción de sus consumos, y en fines de educación y de propaganda. Cuando están afiliadas al Partido Socialista, éste recibe una proporción fija de los beneficios. Su campo de acción es infinitamente mas vasto que el de las cooperativas capitalistas, sus propósitos son mucho más difíciles de realizar. Pero cuentan con una fuerza que a las otras les falta por completo: la fe y el entusiasmo que a los socialistas da sus altas aspiraciones. Las cooperativas de tipo socialista se han desarrollado principalmente en Bélgica, en Italia y en Francia.

Cada día se acentúa más el carácter socialista del movimiento cooperativo.

El último Congreso cooperativo de Milan ha sido una continua lucha entre cooperadores conservadores, y cooperadores socialistas, lucha en que los socialistas han triunfado.

Aparte de las declaraciones de orden general, el más importante de los votos emitidos por ese congreso, fué el relativo a la propiedad de las casas obreras construidas por las cooperativas de edificación. Hace dos años, en el congreso de Cremona, habia sido tratada la misma cuestión. El miembro informante Romussi, sostuvo que esas casas debian ser de propiedad individual de los obreros, y fué combatido por los socialistas. Pues bien, este año, el mismo Romussi, muy competente en materia de cooperación, y uno de los fundadores de la gran sociedad constructora de casas obreras de Milan, encargado otra vez de informar sobre la misma cuestión, ha reconocido francamente su error. Su tión, ha reconocido que la propiedad segura y definitiva de una casa, no desarrolla en los socios el sentimiento de la dignidad y de la independencia personal,

sinó un pequeño egoísmo burgués, y que por el hecho de las ventas y de los repartos hereditarios, las casas hechas por la sociedad para los obreros socios pasaban a manos extrañas, haciendo fracasar la tentativa de asegurar al obrero un hogar para su vejez, y para sus hijos. Reconociendo el progreso de las ideas colectivistas, Romussi concluyó proponiendo al Congreso invitar a las sociedades cooperativas de construcción a conservar sus casas en el carácter de propiedad colectiva. Así se votó por unanimidad.

¿Cómo fundar una cooperativa socialista?— Los que la funden y organicen, deben ser hombres capaces de administrar, y al mismo tiempo entusiastas y desinteresados. Su trabajo pesado y oscuro no podrá tener al principio mas recompensa que la propia aprobación, y el aplauso de los socios cuando el éxito de la empresa esté asegurado. Entonces tampoco estas sociedades suelen pagar altos salarios a los directores. Anseele, hoy diputado socialista al Parlamento Belga, y durante largos años administrador principal de la gran cooperativa obrera de Ganté, gana en este puesto 40 francos por semana. En Bruselas, la cooperativa socialista, no paga salario alguno superior a 3000 francas al año.

Se debe contar con la posibilidad de llegar a tener un número de socios relativamente alto, siquiera quinientos. Es claro, que todas las cooperativas empiezan con mucho menos, y que en casos especiales pueden aún ser muy útiles para un número reducido de socios.

Como modelo de estatutos va a continuación un extracto de los de *La Maison du Peuple*, de Bruselas.

La duración de la sociedad será de 30 años, a contar del 1° de Julio de 1883.

El capital social es formado por el monto de las partes suscritas por los socios. Es ilimitado.

Las partes son de diez francos, pagaderos en cuatro cuotas semestrales.

Las partes no pueden ser cedidas a tercero.

Para ser socio se requiere: suscribirse a una parte, ser presentado por dos socios, ser aceptado por el Consejo de Administración; y ratificado como socio por la Asamblea, y aceptar el programa del Partido Obrero.

Los asociados solo son responsables por el monto de su suscripción. Se obligan a proveer en la panadería cooperativa, y en todos los otros establecimientos de la sociedad; el que deje de hacerlo durante un mes, podrá ser borrado de la lista de socios.

La exclusión de un socio pronunciada provisoriamente por el Consejo de Administración, debe ser ratificada por mayoría de dos tercios en la primera asamblea, previa defensa del acusado, si él la quiere.

El socio excluido, borrado o renunciante, recibe su parte, y su cuota de beneficios, según el próximo balance de la sociedad. Las recibe en mercaderías, y solo por resolución especial, en dinero. Pierde todo derecho al fondo de reserva, y demás haberes de la sociedad.

La sociedad es administrada por un Consejo, cuyos miembros son elegidos en escrutinio secreto por la asamblea general.

Completan este consejo un delegado del personal de cada sección de la cooperativa. Las operaciones son controladas por el Colegio de Comisarios, elegidos uno por sección, de la misma manera que el Consejo.

Los beneficios obtenidos por la Sociedad, son repartidos cada seis meses entre los socios, despues de quitar el 2 1/2 o/o para el personal, y el 25 o/o, del cual la mitad a lo menos se destinará a la propaganda socialista, y el resto al fondo de reserva, y a la amortización.

Los beneficios son distribuidos entre los socios, en proporción a sus consumos.

Los asociados, por su adhesión a los estatutos, renuncian a toda acción judicial contra la sociedad.

AUGUSTO BEBEL



Augusto Bebel, oriundo de una aldea del reino de Sajonia, cuenta ahora cincuenta y seis años. Aún se conserva fuerte y ágil; pero varios años de cárcel que ha sufrido por delitos políticos y el exceso de trabajo que le proporciona el partido, han mezclado ya algunos hilos de plata en su abundante cabellera. Su estatura es pequeña, es uno de los diputados más bajos del Parlamento; pero su voz estridente y sonora, llena de sarcasmo y a veces de énfasis, domina todo el salón.

A quien quiera que se pregunte, todos convienen, hasta los conservadores, hasta los mismos ministros, en que Bebel, es uno de los mas enérgicos y elocuentes oradores. Habla de prisa y con singular elegancia, realizada por la fuerza de la argumentación y el atrevimiento. Al escucharlo creérase oír a un abogado fogoso, y hay que convenir en que maneja el idioma con un arte y una destreza háyto raros en Alemania, donde ni la retórica, ni siquiera la gramática, figuran entre las artes nobles. Pues bien; Bebel no asistió nunca a ninguna Universidad, ni pisó jamas las losas de ningún instituto. Es un *selfmade man* en toda la extensión de la palabra. Hasta los diecisiete años fué educado en una escuela rural, de la que salió para dedicarse al oficio de tornero, y hoy es una de las glorias del Parlamento alemán. Esto es particularmente lo que le caracteriza: haber salido de las clases más ínfimas del pueblo y haberse consagrado a él. Todo lo que tiene y sabe, y sabe mucho, se lo debe al propio esfuerzo. Ha leído cuanto le ha caído entre las manos y tiene una memoria prodigiosa. Conoce por lo menos, tantos idiomas como su amigo Liebknecht, a pesar de que este último hizo sus estudios en la Universidad.

Bebel no fué siempre socialista. Cuando Lasalle, el fundador del partido socialista, habló por primera vez, el año de 1860 en Leipzig, Bebel fué su mas encarnizado enemigo. Entonces estaba todavía afiliado al partido progresista. No fué sinó hasta poco despues de la muerte de Lasalle, cuando se convirtió al socialismo, é inmediatamente su talento como orador y pensador lo colocó a la cabeza del partido.

Esto no obstante siempre ha permanecido fiel a su condición de trabajador. Hasta hace pocos años no abandonó su oficio de tornero. Pero Bebel no ha cesado de trabajar: ahora trabaja por su partido, sin recibir por ello remuneración alguna.

Desde hace 5 años, es decir, desde que se permite a los socialistas que tengan su domicilio en la capital, Bebel reside en Berlin.

Es miembro del Parlamento alemán desde 1869. Se hizo notar por primera vez en 1871, cuando habló contra la anexión de la Alsacia y la Lorena. Desde entonces nunca ha dejado de tener asiento en el Reichstag, como representante del partido socialista, que actualmente cuenta con 47 diputados y que

en más de una ocasión ha decidido con sus votos las resoluciones de la cámara en su favor.

También se ha aventurado en el terreno de la literatura, con no poca fortuna, por cierto. Durante una de las temporadas que permaneció en la cárcel, escribió una «Historia de la guerra de los aldeanos contra la aristocracia alemana en el siglo XVI.»

Pero lo que principalmente le ha dado celebridad como escritor, ha sido el libro titulado «La Mujer», que ha llegado a su vigésima segunda edición. Este es un libro muy notable, así por su fondo, como por su estilo, sobre la cuestión de la mujer, naturalmente, en su favor y abogando por su igualdad legal y social con el hombre. Esta obra le ha conquistado grandes simpatías entre las mujeres, hasta entre las que pertenecen a la burguesía.

ADELANTE!

Pueden decir que no hay cuestión social. Pueden gritar cuanto quieran nuestros enemigos; el hecho es que el socialismo avanza, pese a quien pese.

Aparte de los nuevos adeptos que día a día ingresan en nuestros centros, la propaganda cada día es mayor.

El socialismo es el tema del día. Toda la prensa se ocupa de él. Los que quieren combatirnos, lo hacen con una ignorancia tal que solo contribuyen a crear simpatías hacia nosotros.

Ya no es solamente en los centros socialistas donde se hace propaganda en pró de nuestras teorías.

El miércoles de la semana anterior, J. B. Holway dió una conferencia en inglés ante un numeroso auditorio, en los salones de la Sociedad Literaria Inglesa, sobre el socialismo, siendo calurosamente aplaudido por la concurrencia.

Este mismo señor dará la misma conferencia en francés y en español, dentro de breves días.

En Córdoba todos los domingos se celebran conferencias, concurriendo a ellas muchísimas personas.

Nuestro colega *El Negro Sinforoso* de aquella ciudad se ha declarado netamente socialista, por lo cual no podemos menos que felicitarlo y felicitarle.

Además de las sociedades ya organizadas en Córdoba, se ha fundado la de sastres que como las demás es netamente socialista. Adelante compañeros!

El socialismo avanza, y no habrá poder humano que lo detenga.

Carta de un ex-anarquista

Compañeros de LA VANGUARDIA:

Yo también, como tantos otros que se dejan llevar por la propaganda anarquista, he creído

durante mucho tiempo que el socialismo era una mistificación y que sus hombres no pasaban de ser unos vulgares ambiciosos, ocupados únicamente en llegar a conseguir un puesto en las cámaras para darse la gran vida y burlarse de los pobres.

Pero por la lectura de LA VANGUARDIA, de la cual soy suscriptor, y las discusiones que he tenido con algunos socialistas, he podido convencerme de que estaba equivocado y que el socialismo no es ese monstruo repugnante que pintan con tan feos colores los anarquistas.

El escándalo promovido por estos el domingo en perjuicio de los trabajadores, me ha hecho abrir aún más los ojos y me ha llevado a la convicción que los anarquistas, en su mayoría son unos desvergonzados sin conciencia, mas autoritarios que los mismos burgueses. Allí los he visto, divididos en grupos y obedeciendo las órdenes de uno ó más caciques, impidiendo el uso de la palabra a los representantes de las sociedades obreras y haciendo lo posible por disolver la manifestación.

Y esos son los que hablan de libertad y de palabra libre a cada paso! Sí; la libertad de hablar a su antojo y de impedir que hablen los demás.

Pero ¿qué decir de esos acérrimos partidarios de la dinamita y el puñal, que desprecian los demás medios de lucha y que, no obstante su tan cacareada adhesión por todo lo que tiene una apariencia de autoritarismo, no solo forman parte de sociedades gremiales, sino que aceptan y desempeñan cargos en las comisiones?

Semejante contradicción solo se explica en hombres que se titulan anarquistas, pero que no saben lo que es anarquía, pues de lo contrario no hubieran empujado la ciudad con aquellos grandes letrados: «Permiso pedido y concedido por la policía»; en hombres que después de espectral públicamente los mayores disparates contra la acción política, salen pidiendo por medio de una «solicitud al congreso, la limitación a ocho horas de la jornada de trabajo!

Esos individuos, que se creen los más inteligentes, no han sido capaces en el meeting de hacer nada en favor de la causa que sostenían los obreros... Pero se me quedaba en la pluma, ¿qué puede importarle la causa del trabajo a gente que, salvo algunas excepciones, nunca ó raras veces trabaja?

Como dejo dicho, militaba en el anarquismo y estaba tan convencido de la bondad de sus teorías que por todas partes la propagaba y hacia lo posible por inculcárselas a otros trabajadores como yo, sin importarme nada de los insultos que a veces recibía (como atorante, asesino, etc.), pues estaba seguro en mi conciencia de no haber hecho mal a nadie y de llevar una vida modelo. Lejos de arredrarme, me consideraba feliz en mis sufrimientos por poder consagrar mis energías a un ideal noble y elevado en bien de la humanidad.

Pero ¿cómo podré yo ahora seguir llamándome anarquista, cuando veo que los que lo son solo sirven para perjudicar la causa del proletariado? ¿Cómo podré continuar hablando de anarquismo y asegurar en su nombre el bien

estar de todos después de la revolución, cuando veo que la mayoría de los que profesan tales ideas parecen mas bien una sarta de locos que no seres racionales y conscientes?

Por estas razones, me he creído en el deber de apartarme del anarquismo y declarar públicamente, para que lo sepan todos los que me conocen, que de hoy en adelante, seré un socialista, pues considero que únicamente por las doctrinas y los medios científicos del socialismo, podrá la clase obrera, valiéndose de las armas de sus mismos opresores, seguir triunfante hasta su completa emancipación.

A. Peracchi.

Aquí, donde el socialismo científico recién empieza a conocerse, son, todavía raros los que, como el compañero Peracchi y otros que han ingresado antes que él en nuestras filas, pasan del anarquismo al socialismo. En Europa es tal su número, que ya no se cuentan.

No tardará en suceder aquí la misma cosa. La mayoría de los que nos atacan, solo tienen una idea vaga y mal definida de nuestras teorías, ó las desconocen, por completo. Por eso, como son por lo regular trabajadores que al obrar así lo hacen de buena fe y no tienen ningún interés en que la verdad permanezca oculta, no titubean en reconocer su error cuando por el estudio que hacen de dichas teorías veñ que el socialismo, lejos de ser un obstáculo para su clase, es el único que le facilita los medios de emanciparse.

A estos, a los que nos han combatido de buena fe, nada tenemos que reprocharles. Solo le pedimos que continúen estudiando, que se posesionen bien de sus doctrinas para poder difundirlas entre los que aun no las conocen y ser así útiles a la causa que han abrazado, que es la causa de la clase trabajadora.

A los que todavía no han empezado a estudiarlas, no podemos menos que decirles: Si sois trabajadores que sufrís las consecuencias del presente régimen social y queréis en verdad vuestra emancipación y la de los que sufren y son asalariados como vosotros, fijaos bien que esta empresa no puede ser llevada a cabo por pequeños grupos dispersos, sino que es necesaria la acción unida y compacta de los interesados en acabar con el actual orden de cosas, para demoler esa verdadera montaña de privilegios, de prejuicios y supersticiones que se han acumulado y petrificado a través de los siglos.

N. de la R.

Qué es el Socialismo?

POR JOSÉ INGENIEROS

Ya ha aparecido la obra de propaganda, cuya publicación por el Centro Socialista Universitario estaba anunciada.

Es un bonito libro, de 88 páginas, bastante bien impreso, y no tan bien corregido.

Como sus capítulos mas característicos, y al mismo tiempo los mejores, son los que consideran la situación de los estudiantes

tando de esta sinó la estrictamente indispensable. El documento que hizo constar era resolución, conservado hasta ahora en *La Independence Hall* de Filadelfia, hablar de géneros, de botellas vacías, etc., pero no dice nada de independencia política. Ocho años más tarde al grito de «Nada de impuestos, sin representación», estalló en Boston la revolución. La declaración de la Independencia fué un documento inspirado en la metafísica política de Rousseau. Decía: «Consideramos estas verdades como evidentes por sí mismas: que todos los hombres son creados iguales, que el Creador los dota de ciertos derechos inalienables, que entre éstos están los de vida, libertad, y prosecución de la felicidad...» Pero todo este idealismo no fué bastante para trastornar las bases del sistema industrial de la época. Cinco de los Estados de la Unión tenían y mantuvieron la esclavitud. Washington, el alma de la revolución, dejó a sus herederos cien negros esclavos. Nuevos Estados se agregaron después a la Unión, los del Norte bajo el régimen del trabajo asalariado, los del Sur con la esclavitud. En la guerra con Méjico los Estados Unidos conquistaron un territorio inmenso.

La esclavitud es incompatible con una técnica industrial superior. A medida que se fué desarrollando el maquinismo, los capitalistas del Norte vieron el inmenso obstáculo

respecto de la cuestión social; damos a continuación algunos de sus párrafos.

«Estudiantes: El socialismo, acabais de verlo, no es el espectro rojo que sanguinario y destructor os hacían soñar en vuestra infancia los que os han educado en la escuela de la opresión y los que os enseñaron a leer en el libro de la vergonzosa calumnia. Por el contrario, es el mas noble de los ideales que han agitado a la humanidad, y el mas justo de los pabellones que los oprimidos enarbolan, flameando al impulso del aura voluptuosa de la libertad, bajo los rayos regeneradores de la ciencia y del progreso.

«Nosotros que consagramos nuestros mejores instantes de actividad y potencia intelectual al estudio, perdemos también el derecho a la existencia en la organización burguesa, que nos priva de la libertad individual para condenarnos a ser víctimas de las leyes inflexibles del salario; por eso debemos ser los campeones mas esmerados de la agitación socialista en pró de la emancipación económica de la humanidad.

«Apartarnos de la agitación redentora que propaga sin respetar fronteras y sin encontrar límites el generoso ideal del porvenir, es hacernos indignos de pertenecer a la especie que contados tiranos oprimen y deprimen con su egoísmo, dando ejemplo viviente de la corrupción entronizada en los altares del poder, y de la injusticia elevada a sistema de gobierno.

«Once ó trece años de sacrificios intelectuales que conjuntamente nos acarrean un derroche financiero y un retraimiento de la sociedad para dedicar nuestro tiempo al estudio, necesariamente nos brindan al terminar el yugo del salario ó el sacrificio de la inanición.

«Admitamos sin embargo por un momento que la sociedad que nos condena irremisiblemente a jugar el rol de asalariados, nos brindara un porvenir más ó menos holgado asegurándonos el derecho a la existencia para el día en que dejemos de ser estudiantes.

«¿Bastaría acaso esa razón para que nosotros, dejándonos arrastrar por el egoísmo, puséramos de un lado las condiciones miserables de la gran mayoría de los seres humanos? ¿Tendríamos acaso derecho para mostrarnos indiferentes ante una sociedad que condena a la más noble de las legiones, a la legión de los trabajadores, al ocio forzado y a la indigencia mas embrutecedora? ¿Tendríamos acaso derecho de contemplar impasibles una organización que reduciendo a la mujer a la expresión de cosa ó de ornamento, la empuja en el vertiginoso abismo del lujo y del artificio, que constituyen la vanguardia de la prostitución? ¿Tendríamos acaso derecho de fomentar con nuestra despreocupación las tiránicas instituciones que roban el niño a la escuela y lo entregan a la explotación industrial; que quitan el joven al hogar y lo entregan al ejército; que expolian la mujer a la familia y la sumen en el confesionario?

que ella oponía al desarrollo industrial de una gran parte del país y no teniendo el interés de raza, que tenían los señores blancos del Sud, pensaron en abolirla. El conflicto se agravó con la rápida población de los territorios del Oeste, y su constitución como Estados. El Sud quería que se reconociera en ellos la esclavitud, el Norte se oponía. Los Estados del Norte reconocían a los esclavos fugitivos el derecho de refugio, los señores del Sud reclamaban su extradición. Fué entonces cuando comprendiéndose débiles para sostener sus intereses dentro de la Unión, los Estados del Sud quisieron separarse, y estalló la guerra. Esa guerra grandiosa y heroica terminó en 1867, con el triunfo de los Estados del Norte, y la abolición de la esclavitud.

Hasta entonces la historia de los Estados Unidos es la historia de un gran pueblo. Grandes intereses nacionales son el móvil de su política. Lo agitan cuestiones relativamente sencillas, pronto las comprende y emplea en ellas toda su fuerza hasta conseguir su solución.

Hasta entonces la verdad y energía forman la base de la grandeza del pueblo norteamericano, son la característica de sus héroes, le dan su superioridad moral.

¿Y ahora?

JUAN B. JUSTO.

En los Estados Unidos

Factores de la política — El tratado de Penn — Origen económico de la guerra de la Independencia — La esclavitud — La guerra de secesión — Grandeza de la historia norteamericana hasta esta última guerra.

En todo país la política es la resultante de la situación económica, y del nivel intelectual del pueblo. Las entidades justicia y libertad representan en ella lo que flores hermosas y delicadas en un árbol, cuyas raíces y cuyo tronco forma material resistente y grosero. Pero en la misma flor solo los coloreados y fragantes pétalos, no el ovario que ha de transformarse en fruto.

Quien mira la historia de los Estados Unidos, puede ser deslumbrado por esta exterioridad brillante, y no alcanzar a ver en ella las fuerzas primordiales de la política. De ahí la creencia tan común de que el pueblo norteamericano solo ha vivido de justicia y libertad. La verdad es que si en este país están reguladas por la costumbre ó por la ley, relaciones entregadas todavía en otras

(16) partes a la ley brutal del mas fuerte, si es cierto de una manera general que para la raza blanca en los Estados Unidos ha sido libre la actividad individual, y que para esta raza este ha sido también un país de igualdad, todo ha respondido a necesidades impuestas por las condiciones económicas, claramente comprendidas.

Cuando Guillermo Penn se estableció a orillas del Delaware, hizo un tratado de paz y de amistad con los indios que habitaban el territorio. Todavía se conserva la prenda dada por los indios en señal de fidelidad a ese tratado *not sworn to and never broken*, que nunca fué jurado, ni roto. Hoy en toda Pensilvania no hay, sin embargo, más indios que unos de bronce para adorno de la casa municipal de Filadelfia. Si aquel fué un tratado de justicia y libertad, no hay duda de que, como las entienden los norteamericanos, no les sientan bien a los indios.

La historia de los Estados Unidos es de una interpretación económica evidente.

Inglaterra oprimía a sus colonias de Norte América con restricciones al comercio que solo la favorecían a ella, y la lucha contra esas restricciones al comercio fué el punto de partida de la guerra de la Independencia. A fines de 1765, los comerciantes de Filadelfia, Nueva York y Boston resolvieron ejercer represalias contra Inglaterra no impor-

Un instante de sensato raciocinio creo que basta para convencernos que la juventud estudiosa tiene el deber sagrado de dedicar parte de su actividad intelectual y material á la gran causa del proletariado universal.

La lucha que en vosotros se entablará á no dudarlo, será titánica; por un lado la familia con sus anticuadas pretensiones y con resistencias congénitas á todo lo que es libertad y progreso; la sociedad con sus exigencias fútiles y sus invariables cervillecciones, ciertos amigos apaga candiles de sacristía que os amenazarán con las iras celestiales, los futuros suegros incitados por sus directores espirituales que intentarán licenciaros, vuestro egotismo individual en todos los casos, y en algunos las ambiciones presidenciales ó ministeriales que deberán lógicamente desaparecer al soplo de los nuevos ideales y al impulso de las justicieras doctrinas.

En el bando opuesto vuestro amor propio, vuestra dignidad personal, vuestra cultura intelectual, vuestro amor al progreso y á la libertad, y sobre todo ese sentimiento de justicia y de fraternidad, que es el único legado que recibimos intacto de las doctrinas que Cristo sostuvo con su verbo y con su vida, allá en su epopeya redentora, prostituida despues por los explotadores de su sacrificio.

En esa lucha vencerán entre vosotros solamente aquellos en quienes el sentimiento de la individualidad conciente, triunfe sobre las interesadas influencias extrañas; y á esos nuevos luchadores que vienen á alistarse en las filas del ejército del trabajo sirvanles de ejemplo y de guía todos aquellos que al precederlos, no han traído solamente á las clases explotadas el contingente de un soldado, pero sí el de una inteligencia culta y pensadora capaz de trazar nuevas sendas á la emancipación proletaria.

EXTERIOR

ALEMANIA

Los tribunales de justicia han echado mano á un caluroso defensor del trono y del altar, á un estafador de alto bordo, el cual está acusado de falsificación de documentos, de sustracción de fondos, y otras pequeñeces semejantes.

Se trata del señor Hammerstein, uno de los principales miembros del partido conservador, director del diario *Kreuzzeitung*, y amigo íntimo de todos los personajes de la corte.

Las porquerías de este gran antisocialista, al que aparece unido el predicador imperial Stocker, demuestran con cuanto ardor combatían ambos, por el orden y por la religión.

ITALIA

El 22 del ppdo, tuvo lugar el Congreso socialista ligúrico.

Cuando estaba reunido en Oneglia llegó la policía, disolviéndolo por la fuerza; pero horas mas tarde, el Congreso continuó sus tareas secretamente en una pequeña localidad vecina al primer punto.

Son de grande interés las cuestiones tratadas. En cuanto á la acción parlamentaria, el congreso consideró de gran importancia que el trabajo del grupo socialista se activará mediante una crítica detallada y precisa del presupuesto, y mediante proyectos de ley, que, concordando con el programa del Partido, representen las mas inmediatas exigencias de la clase trabajadora.

El Congreso acordó procurar se multipliquen las Cámaras de trabajo, existentes ya en Boloña, Brescia, Cremona, Florencia, Milan, Monza, Parma, Pavia, Placencia, Roma, Turin, y Venecia, y cuyo principal objeto es poner en contacto y en permanentes relaciones, entre ellos á los obreros asociados ó no, para educarlos prácticamente en los principios de la fraternidad, de la solidaridad y del mútuo apoyo.

Sobre la acción del Partido en los Consejos Comunales, se resolvió, teniendo en cuenta las condiciones económicas y el espíritu práctico de las pequeñas localidades que los consejeros socialistas deben procurar la realización del programa mínimo administrativo, con una serie de proposiciones prácticas y concretas, sobre las cuales es siempre preferible y más ventajoso librar la lucha, y conquistar un puesto para el partido en todos los institutos que cooperan en la administración pública, á fin de llevar por dequiera la voz del pueblo obrero, proce-

diendo de manera que nunca pierda el partido su carácter, ni la conquista del poder se confunda con la conquista de los cargos.

En este Congreso se ha constatado por último los progresos que hace el partido socialista,—muy jóven en Liguria—á pesar de las persecuciones gubernativas.

SUIZA

Parece que el descanso dominical obligatorio será sometido en breve á la resolución de un referendum popular.

BRASIL

Acaba de constituirse en San Pablo un Centro socialista.

En Rio Janeiro y en Santos hay tambien organizadas otras agrupaciones que sostienen nuestras ideas.

Sin embargo las escepcionales condiciones que hoy ofrece el Brasil, donde solo imperan la uiolencia y la mistificación, no permitirán que dé buenos resultados la propaganda puramente socialista.

FRANCIA

Las noticias transmitidas por el cable demuestran la actividad desplegada por los diputados socialistas, desde que se han abierto las sesiones en el Palacio Borbon.

La interpelación Jaurés sobre la huelga de Carmaux fué ya un rudo ataque al ministerio. Jaurés pidió que se sometiera la cuestión que motiva la huelga al arbitraje del Presidente de la Cámara de Diputados, Brisson. Esto no se consiguió, y el ministerio se mantuvo.

Pero el lunes ppdo., el diputado socialista Rouanet promovió otra interpelación sobre los escándalos de los ferro-carriles del Sud. Rouanet acusó al gobierno de hacer recaer toda la culpa sobre el senador Magnier para dejar impunes á muchos otros hombres políticos, tan culpables como él. El ministro de Justicia Trarieux afirmó que ningun diputado se hallaba comprometido.

Sin embargo, la Cámara por 310 votos contra 211 votó el orden del dia propuesta por Rouanet, pidiendo que se haga completa luz sobre el asunto, a pesar tambien de la oposición de Ribot, Presidente del Consejo de Ministros, que pretendia que la acción de la justicia habia sido completa.

Inmediatamente el Consejo de Ministros presentó al Presidente su renuncia colectiva, que fué aceptada. Se espera que ahora se formará un ministerio radical.

La Cámara de Diputados acaba de votar tambien una moción prohibiendo á sus miembros formar parte de los sindicatos de banqueros.

POLICIAL

Muy mal informada, *La Nación* dió la noticia de que el domingo 20 de Octubre fueron presos varios socialistas por repartir el manifiesto del partido. Eso es inexacto. Ese dia, mas de 2000 manifiestos fueron repartidos públicamente sin que la Policía se metiera para nada con nuestros compañeros.

El martes 22, despues de nueve dias de prisión, fueron puestos en libertad los compañeros Canavesio, Casot y Giménez, que habían sido presos anteriormente.

Se han hecho algunas diligencias tendentes á ver si convendría, con motivo de esta prisión, acusar al Jefe de policía por abuso de autoridad.

NOTAS

La agitación obrera ya esta dando algun fruto.

Todavía aparecen de vez en cuando en los diarios de Buenos Aires, algunas sandeces sobre la cuestión social. Pero ya los mas serios de ellos empiezan á reconocer la necesidad de hacer algo en bien de la clase trabajadora.

Hace pocos dias *La Nación* hablaba de leyes sobre el trabajo de los niños y de las mujeres, sobre los accidentes del trabajo, etc. La ocasión le pareció buena al católico Nevares Tres Palacios para recordar sus buenas iniciativas en favor de los desvalidos.

Los trabajadores conscientes reciben todo esto con beneficio de inventario. Comprenden que á ellos les toca conquistar las reformas que necesitan, y no esperarlas de un sentimiento de caridad verdadero ó fingido. La causa obrera poco tiene que ver con la causa de los desvalidos. Los señores católicos tienen por modelo á D. Juan de Robles

Que primero hizo á los pobres Y despues el hospital.

Ellos necesitan desvalidos en que ejercitar sus virtudes, porque de otro modo no tendrían como ganar el cielo.

Si el proletariado lucha por su emancipación, es precisamente porque esta convencido de su derecho y de su fuerza. Y solo puede ver en la nueva actitud de algunos diarios, el primer resultado de sus propios esfuerzos.

Hace un año que en la Provincia de Buenos Aires están en conflicto el Consejo de Educación y el Director de Escuelas. Los miembros del Consejo son unos cuantos mitristas y vacunos, que no habiendo calzado en la Legislatura, fueron puestos por el Gobernador Udaondo á dirigir la educación. En el Consejo no han podido hacer sino lo que saben, intrigas y tramoyas de todas clases. Por su parte el Director Berra, pone toda su energía en que se cumpla al pié de la letra cierta ley, y no paga hace muchos meses á los maestros, que ya sufren de hambre. Los pobres maestros, víctimas indefensas de tanto desquicio, pueden con razón exclamar: «La legalidad nos mata».

A pesar de que, segun los diarios, el Presidente Uriburu, desde que cayó enfermo, no ha hecho sino mejorar, acaba de entregar su investidura á Roca, Presidente del Senado. En otro tiempo esto hubiera alarmado profundamente á los que en Buenos Aires forman «la opinion».

Ahora Roca ha llegado á la edad en que las mujeres se hacen beatas, y se ha hecho patriota. Mitre lo ha abrazado, él ha reservado su opinión sobre todas las cuestiones de interés público, y eso basta para que no se le mire con desconfianza.

Por nuestra parte, creemos que el hombre conserva sus mañas de otros tiempos. Pero si el pueblo es inteligente y enérgico ¿qué son las mañas de un presidente?

Para los paisanos chilenos que pueblan el territorio del Neuquen, la demarcación de los limites con Chile es una verdadera calamidad. Acostumbrados á moverse con libertad en un territorio que ellos han poblado, y á vender en Chile sus vaquitas que no pueden vender en otra parte, se proveían en el país vecino de lo que necesitaban para su vida laboriosa y sencilla.

Ahora en cada boquete de la cordillera, dos gendarmes representan el dominio argentino, y los paisanos del Neuquen tienen que someterse al glorioso tributo de aduana que pesa sobre todos los paisanos argentinos.

Los diarios han publicado como una curiosidad el testamento del millonario Anchorena.

Quienes resultan directamente beneficiados por la muerte de ese hombre, son sus hijos.

Algunos de ellos acordaron que un escribano cerrara y lacrara los escritorios del finado, entregando las llaves á otra persona, hasta tanto se reuniera toda la familia y procediera á efectuar un formal inventario. Esto parecerá extraño en gente tan distinguida, y puede dar lugar á malévolas suposiciones.

En medio de su aflicción, cómo habían de pensar los desgraciados huérfanos en sacar tajada sin esperar el reparto?...

La burguesía, aun en este país, donde su inexperiencia y su desorganización son tan grandes, no se duerme en proporcionarse armas para la defensa de sus privilegios.

Cada dia se tiene noticia de nuevas compras de fusiles, municiones y barcos de guerra, así como de la construcción de templos subvencionados generosamente por el Gobierno.

El gobierno cordobés no quiere ser menos que el de Buenos Aires, y adeuda los sueldos de seis meses á los maestros de escuela. Con los fondos destinados á aquellos, se ha pagado á la policía.

Esta y los curas son los elementos que harán progresar á las provincias.

Tal es la creencia del Juez Federal de Catamarca, que despues de la «bendición» del colegio «Hermanas Carmelitas», pronunció un discurso protestando contra el matrimonio civil, las escuelas laicas y los gobiernos liberales.

Segun acaba de informar, el Directorio del Ferro-Carril del Oeste á la asamblea de accionistas reunida en Londres, durante el 30 de Junio de 1895, esa compañía ha tenido 527.896 libras esterlinas de ingresos, y 223.109 libras esterlinas de gastos, quedando un producto líquido de 303.787 libras, ó, en moneda argentina, 1.518.935 pesos oro.

Es decir, todo lo que han ganado durante el año, los administradores, los ingenieros los empleados de oficina, los maquinistas, los peones, los obreros de los talleres, los mineros que extrajeron el carbon gastado por ese ferro-carril, los marineros que lo transportaron hasta este país, etc. etc, es mucho menos que lo que embolsan ahora tranquilamente los señores accionistas ingleses.

A estos les ha parecido tan bueno el negocio, que van á mandar construir líneas de prolongación á Toay y Villegas.

Abuso patronal

Todo el mundo sabe como entienden la puntualidad los patrones sastres; engañan por sistema á los clientes para asegurarse el encargo. Pero de los obreros quieren exigir la exactitud mas rigurosa en la entrega de las piezas que se han encargado de hacer. Con este motivo se nos denuncia un irritante abuso de la Sastrería Avenida de Mayo y Lima, donde se pretende descontar de la paga del obrero, 50 centavos por cada hora de retardo en la entrega de la ropa, y esto sin decir agua yá, sin dar al obrero de antemano una hora fija, ni mucho menos prevenirle lo de la multa, que es como esos patrones llaman á esta forma de despojo.

Los ahorros de los ricos son hechos á costa de los pobres. El propietario romano vivia casi completamente á costillas de la sociedad. Se podría decir casi que la sociedad moderna vive á costillas de los proletarios, esto es, de la parte que ella retiene de la retribución del trabajo.

G. B. Say.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITÉ EJECUTIVO

Se reunió el miércoles el Comité Ejecutivo del Partido, faltando solo Arienti. Se leyó una comunicación del *Fucio dei Lavoratori*, en que éste avisaba que, para conservar su libertad de propaganda, habia resuelto no tener representación en el Comité. Se resolvió contestar que debia tratarse seguramente de una mala interpretación, porque las agrupaciones tienen hoy, como ántes, la más completa libertad de propaganda.

El Comité determinó en seguida las cuestiones de nuestro programa mínimo, que deben ser preferentemente objeto de agitación y de propaganda en la próxima campaña electoral. Son las siguientes:

Reformas políticas

1º Sufragio universal para las elecciones municipales; 2º inscripción permanente en los registros cívicos; 3º sistema electoral proporcional á fin de que estén representadas las minorías; 4º responsabilidad de los mandatarios públicos; 5º separación de la Iglesia y del Estado, supresión de las prerrogativas del clero, confiscación de sus bienes; 6º supresión de las policías políticas y militarizadas; 7º supresión de los ejércitos permanentes y armamento general del pueblo.

Reformas económicas

1º Jornada legal de 8 horas para los adultos, y de 6 para los de 14 á 18 años, y abolición del trabajo para los menores de 14 años: 2º reglamentación del trabajo de las mujeres y prohibición de los trabajos anti-higiénicos ó inmorales: 3º en igualdad de producción, igualdad de retribución para los obreros de ambos sexos: 4º descanso obligatorio de 36 horas por semana, sin interrupción: 5º creación de comisiones de vigilancia para inspeccionar las fábricas y las habitaciones de los obreros, elegidas por los obreros mismos: 6º responsabilidad de los patronés en los accidentes del trabajo: 7º creación de tribunales nombrados mitad por los patronés y mitad por los obreros, para solucionar las disidencias que se produzcan entre unos y otros: 8º abolición de los impuestos indirectos: 9º impuesto directo y progresivo sobre la renta.

Se encargó á una comisión formada por los compañeros Justo, Lebron y Patroni de proyectar los Estatutos del Partido.

Se trató también de que el Partido Socialista Argentino tenga representación en el próximo Congreso Internacional.

CLUB SOCIALISTA DE BALVANERA

Una numerosa concurrencia asistió el sábado anterior á la conferencia que habíamos anunciado.

A las 8.30 p. m. dió principio á la conferencia el compañero Patroni.

Empezó por demostrar que en esta capital cuando la clase trabajadora se agita ya sea mediante una huelga, un meeting ó fundando sociedades gremiales, la prensa burguesa y algunos aficionados á periodistas preguntan si en este país existe *cuestión social*.

En vano estos periodistas hacen uso y abuso de literatura, pues en medio de una profunda ignorancia de lo que á la verdadera situación económica de la clase trabajadora se refiere, todos quieren demostrar que en la argentina no existe *cuestión social*.

El conferenciante para refutar á los que tal afirmación hacen demuestra cual fué el origen de la apropiación en la Argentina, examina lo que ha sido este país desde la época de su descubrimiento de los aventureros ó primeros pobladores, de la expropiación que de sus tierras se ha verificado á los campesinos desde el año 1810 hasta nuestros días,—de la situación cada día mas miserable de lo que ayer fueron los dueños de la tierra, y de la situación miserable en que se hallan hoy nuestros paisanos.

Demostó con datos y comparación elocuentes, la concentración del capital, que á pasos agigantados se opera en este país desde que el ferro-carril atravesó nuestra campaña, de la desaparición de las diligencias, tropas de carretas, reseros y chasques todo lo cual redundó en beneficio exclusivo de la clase rica.

Hizo un parangón de lo que era Buenos Aires hace veinte años y lo que es hoy; tanto comercialmente, como el gran desarrollo industrial; de la situación del trabajador en aquella época, á lo que es actualmente y lo que tiende á ser á medida que la concentración del capital es mayor.

Se ocupó extensamente de la situación de la clase trabajadora cuyos salarios no alcan-

primera de las cuales tend á lugar mañana domingo á la 1 de la tarde en el café Roma Charca 1287.

CARPINTEROS

Se reunieron el domingo pasado unos cincuenta obreros de este gremio, nombróse una comisión reorganizadora la que debe modificar el reglamento y presentar el informe en una asamblea que tendrá lugar á la mayor brevedad posible.

HERRADORES

Estos obreros que trabajan 14 y 15 horas diarias se han constituido definitivamente en sociedad de resistencia.

El domingo pasado han celebrado una reunión bastante numerosa, en el café Chalet donde tienen actualmente el local social.

En dicha reunión acordaron solicitar aumento de salario y disminución de horas de trabajo.

Felicitamos á estos obreros que se congregan á fin de mejorar en algo su actual situación, que dicho sea de paso no es muy envidiable por cierto.

Fueron muchos los obreros que tomaron parte en la discusión no faltando quienes aconsejaban que debía de declararse la huelga general.

FIDELEROS

A pedido de estos obreros publicamos el resto de las listas de suscripción voluntaria para los obreros de la casa de Manuel Pegasano:

Octubre, fábrica de Juan Devoto 10,00 \$ m/n., Antonio Devoto 8, Lagomayori 3, Repeto y Hnos. 3, José Loreti 2, Celestino Cartamila 2, Luis Drorandi, 2, Chequino Cherubini 2, Emilio Belgiorno 2, Luis Capurro 1, Miguel Olida 2, C. Fontana 60 cts., Manuel Naveyro 50 id. Total \$ m/n. 41,10. Juan Devoto 9, Domingo Oneto 12, Miguel Oneto 4, Chequini Cherubini 2, Emilio Belgiorno 2, Total \$ m/n. 29,00. De lo de M. Oneto \$ 4. zan para cubrir las necesidades mas perentorias, de la escasez del trabajo que existe en varios meses del año, de los reglamentos que diariamente ponen en vigencia en la mayor parte de las fabricas, de las pésimas condiciones en que se trabaja en algunos talleres, todo lo cual demuestra que aquí la *cuestión social* existe, á despecho de quienes tienen interés en negarlo.

Demostó que ante semejante estado de cosas, á la clase trabajadora no le quedaria mas recurso que tomar una parte activa en la lucha de clases.

A fin de demostrar cual debe ser esta lucha se ocupó en extenso de la lucha política, censurando á los partidos personales los únicos que han existido hasta la fecha en esta capital.

Puso de manifiesto las ventajas que reportarían para la clase trabajadora, las reformas que se podrían obtener mediante la acción política, particularmente con la jornada de 8 horas; explicó una á una sus ventajas y contestó á todas las objeciones que hacen los enemigos de la implantación de esa jornada.

Concluyó aconsejando á todos los presentes, hacer la mayor propaganda en pró de la acción política y al estudio de todos los problemas que se refieran á la lucha de clases.

Una salva de aplausos premiaron las palabras de nuestro compañero—El compañero Pizza manifestó estar perfectamente de acuerdo con las palabras del conferenciante y censuró á los partidos políticos burgueses concluyendo por demostrar que, el único partido de principios, que va á existir en la república será el Partido Socialista Obrero. Fue muy aplaudido.

El compañero Chacon que era quien presidia, cerró el acto aconsejando á todos mucha propaganda en pró de nuestras teorías.

OTRA AGRUPACION SOCIALISTA EN LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Cábele la honra á los trabajadores de Quilmes, de ser de los primeros en agruparse para ayudarse y ayudarnos en la obra de nuestra emancipación.

El sábado pasado tuvo lugar la reunión preparatoria en casa de nuestro compañero José A. Lebron, á la que asistieron animados del mas vivo deseo, los hoy nuestros compañeros: Nicolás Bottari, Juan Biefer, Pedro Gouning, José Durante, Teófilo Driesch, Domingo Durante, Luis Gonzalez, Alberto Kummer, José A. Lebron, Pedro Luchelli, Santiago Marti, Juan Poggi, Justo Stube, Otho Lassu, Zenédor Torres.

Después de un cambio de ideas resolvieron

celebrar una asamblea, para nombrar el comité y organizarse definitivamente, el sábado 2 de Noviembre á las 8 p. m. en el local de la sociedad italiana «Cristóforo Colombo», invitando á los trabajadores del partido de Quilmes en general.

Deseamos para nuestros compañeros de Quilmes el éxito mas lisonjero.

REUNIONES OBRERAS

SOCIEDAD DE OFICIALES SASTRES

El próximo domingo 3 de Noviembre, este gremio celebrará la reunión mensual que prescriben sus estatutos, así que se ruega á todos los oficiales sastres que asistan puntualmente á las 2 de la tarde, debiéndose tratar la siguiente—

ORDEN DEL DIA

- 1º Lectura de los nuevos Estatutos y aprobación de ellos.
- 2º Nombramiento de comisión para confeccionar el estandarte social.
- 3º Reintegración del Consejo Administrativo.

PINTORES

En el Café Roma Charcas 1247, se reúnen mañana á la 1 p. m. los obreros de este gremio en asamblea de propaganda y para cambiar ideas, á fin de resolver que actitud deben, asumir en vista del proceder de los empresarios pintores.

FIDELEROS

Hoy á las 7 de la noche tendrá lugar la asamblea general, de los obreros fideleros, en el local social Matheu 71, á fin de discutir la siguiente orden del día:

- Lectura del acta anterior;
- Balance general;
- Nombramiento de la Comisión revisora de cuentas;
- Renuncia del Presidente;
- Asuntos varios, todos de importancia.

SASTRES

En el local social Victoria 1398 se reúnen mañana á las 3 p. m. los oficiales sastres, á fin de resolver la actitud definitiva que asumirán con respecto á los patronés que no cumplen con las condiciones firmadas en el mes de Mayo de este año.

ALBAÑILES

En el local social celebran reunión mañana los albañiles, á fin de tomar en consideración varios asuntos de carácter administrativo.

CONSTRUCTORES DE CARRUAJES

Estos trabajadores celebran asamblea general en el local del Club Vorwärts, Rincon 1141, mañana domingo á la 1 de la tarde, á fin de resolver varios asuntos de interés general para los obreros del gremio.

TONELEROS

Con la firme convicción de que no haréis falta al llamado de vuestros compañeros de trabajo, la Junta se reunirá todos los miércoles de 8 á 10 de la noche y todos los domingos de 3 á 5 de la tarde, en el local social, Victoria 1398, (bajos del teatro), para recibir las inscripciones de socios y atender á la recaudación.

SOCIEDADES DE RESISTENCIA

- Federación Obrera... Victoria 1398
- SOCIEDADES CONFEDERADAS
- Carpinteros y anexos... Victoria 1398
- Constructores de carruajes y anexos... Rincon 1141
- Fideleros... Matheu 71
- Hojalateros, gasistas y anexos... Victoria 1398
- Herreros, mecánicos y anexos... Victoria 1398
- Sociedad de socorros y mejoramiento social... Calle 1 entre 35 y 36 (Tolosa)
- Panaderos... La Plata calle 43 nº 526.

- Panaderos... P'cia. Córdoba, Obispo Sulguero 64.
- Tabaqueros... San José 1068
- Tipógrafos... Victoria 1398
- Tipógrafos... Provincia de Córdoba Obispo 64.
- Talabarteros... Venezuela 1433
- Torneros... Cuyo 1327
- Toneleros... Victoria 1398

- Albañiles y anexos... Ayacucho 760
- Sección Barracas... California 1450
- Id Id Belgrano... 25 de Mayo 7382
- Bodegueros y Licoristas... Viamonte 956
- Carpinteros de ribera... Sto. y P. M. (Boca) Id. Id.
- Calafatos... Cangallo y Maipú
- Galponeros... Paraná 1215
- Escultores... (Boca)
- Estivadores... Ayacucho 760
- Mosaiquistas... Australia 1131
- Sucursal Barracas... Ayacucho 760
- Marmoleros... Junin 1413
- Moldeadores en tierra romana... Cuyo 1327
- Panaderos... Andes 450
- Pintores... California 1450
- Id. Sucursal Bar... Villa Crespo
- Picapedreros... Victoria 1398
- Sastres... Concordia (P. E.-R.)
- Sastres... Bragado (P. Bs. As.)
- Sastres... Alsina 1486
- Tapiceros... 2º Cuyo y Serrano
- Tejederos... Ayacucho 760
- Vidrieros... id
- Yeseros... id

PARTIDO SOCIALISTA

- Comité Central, Victoria 1398
- Centro Socialista Obrero, Victoria 1398
- Centro Socialista Universitario, Victoria 1398
- Centro Socialista de Barracas, Australia 1131 (Barracas al Norte)
- Club Vorwärts, Rincon 1141.
- Club Socialista de Balvanera Matheu 71
- Fascio dei Lavoratori, Matheu 735
- Club Vorwärts, Buen Orden 411, (Rosario de Santa Fe.)
- Federación de Trabajadores de Santa Fé Calle Gobernador Crespo, esquina Jujuf, número 602.
- Sociedad Cosmopolita Internacional Santiago del Estero.
- Centro socialista Obrero Internacional, Córdoba

Centro Socialista Obrero

Ofrece su local para reuniones obreras de carácter político ó gremial.

En el local se pueden leer los periódicos socialistas de Europa.

BIBLIOTECA

La Vanguardia

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

- Socialismo y Ciencia positiva, por ENRIQUE FERRI... 1.00
- Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE... 0.20
- Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMICIS... 0.20
- Ley de los salarios, por JULIO GUESDE... 0.20
- Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS... 0.20
- La Autonomía y la Jornada legal de 8 horas, por PABLO LAFARGUE... 0.20
- Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS... 0.15
- Obreros y Patronés, por ADRIAN PATRONI... 0.20

EN IDIOMA ITALIANO

- S. Colombo—La libertà e la morale nel socialismo... 0.10
- NOTA.—En esta Administración también se reciben suscripciones para los periódicos socialistas de Europa.
- OTRA—En las remesas de folletos que se hagan al interior se cargará el franqueo.

MOVIMIENTO GREMIAL

PINTORES

El domingo anterior, se reunieron los obreros pintores en el salon de la sociedad General San Martín, Rodríguez Peña 344.

Pocas veces hemos tenido ocasion de ver una reunión de pintores tan numerosa.

El objeto de esta era para cambiar ideas respecto á la actitud que debían asumir en virtud del silencio por parte de los patronés á la circular enviada por la sociedad de obreros á los empresarios pintores.

Al abrirse la sesión se recibió un telegrama de los pintores de Lomas de Zamora, augurando á los compañeros de Buenos Aires un feliz resultado, y diciendo que en esa pronto fundarían una sucursal—

Varios fueron los compañeros que hicieron uso de la palabra, los unos aconsejaban la huelga general y la mayoría aconsejando que se hiciera propaganda á fin de que ingresaran en la sociedad mayor número de obreros para luego solicitar casa por casa aumento de salario de y disminución de horas de trabajo.

Este temperamento fué aprobado quedando resuelto celebrar reuniones de propaganda, la